

die bisherige Großindustrie anderer Gebiete die wichtigsten Erfindungen organisch zusammenfassen und experimentell zum Gesamtergebnis bringen. Wenn sie es nicht tut, so werden es die öffentlichen Organe tun. Man sollte sich die Erzeugung elektrischer Lampen zum Vorbild nehmen, die eine lange Reihe von Laboratoriumsversuchen durchmachen müssen, ehe der neue Typ zur Fabrikation kommt.



Abb. 65. Siedlung Reform Magdeburg, Privatstraße

Man könnte den Wohnhausbau etwa nach dem Vorbild des Automobilbaues handhaben. Zuerst sorgfältigste Auswahl des besten Rohstoffs mit geringstem Verbrauch und Gewicht, dann Zusammensetzung dieses Materials in sachgemäßester Weise experimentell in Probehäusern, an denen so lange studiert und geändert wird, bis das Optimum an Wirkung, das im Gebrauch beste Haus und die leichteste Herstellung erreicht ist. Hierfür müßte eine bestimmte Zeit vorgesehen werden. Es ist ersichtlich, daß die Arbeit am Zeichentisch dabei eine weniger wichtige ist; man kann wohl zunächst von einigen Punkten ausgehen, aber das Wesentliche ergibt